
Protokoll 

 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses  

am Dienstag, dem 22.01.2019, 
im Sitzungssaal des Alten Rathauses, Poststraße 12, 29614 Soltau 

 
 

 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzende 
Ratsfrau Christina Wilhelm  

Ratsmitglieder 
Ratsfrau Erika Bierwag  
Ratsherr Carl-Günther Clasen  
Ratsfrau Elke Cordes  
Ratsherr Klaus Grimkowski-Seiler  
Ratsfrau Heidrun Horn  
Ratsherr Birhat Kacar  
Ratsherr Cord Meyer  

Hinzugewählte 
Herr Matthias Kutter  
Herr Claus Ramputh  
Herr Stefan Strathmann Vertreter für Frau Kleinschmidt 

Verwaltung 
Herr Bürgermeister Helge Röbbert  
Herr Stephan Holldorf  
Frau Verena Ippich  
Herr Thomas Körtge  
Frau Yvonne Prüser  
Frau Gudrun Schröder  
Frau Silke Thorey-Elbers  
Frau Nicole von Rosenzweig  
 
Entschuldigt fehlen: 

Ratsmitglieder 
Ratsherr Ernst Habermann  

Hinzugewählte 
Herr Torsten Hornbostel  
Herr Olaf Steiner  
Frau Astrid Stute-Gallmann  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
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Punkte  1-4: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Wilhelm, eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Ladung, die zahlenmäßige Anwesenheit der Ausschussmitglieder, die Beschlussfä-
higkeit und die Tagesordnung fest.  
 

 
Punkt  5: Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 15.11.2018 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 15.11.2018 wird in der vorliegenden Fassung festge-
stellt.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Enthaltungen: 1   
 

 
Punkt  6: Bericht des Bürgermeisters 
 
Es liegen keine Berichte des Bürgermeisters vor.   
 

 
Punkt  7: Haushalt 2019 
 
Herr Körtge erläutert ausführlich den Teilhaushalt 10.2. Die Aufwendungen, die von 
den Schulen mitgeteilt wurden, seien ohne Änderungen im Haushaltsentwurf einge-
plant.  
 
Die Raumbedarfe für die Förderschule würden im Februar geklärt. 
 
Ende Juni würde zum Förderprogramm KIP-II feststehen, ob zusätzliche Mittel zur 
Verfügung stünden. 
 
Herr Körtge beantwortet Fragen zum Einsatz neuer Medien an den Schulen. Die 
Stadt wird das Angebot des Landkreises annehmen, die Grundschulen an das Glas-
fasernetz des Heidekreises anzuschließen. 
 
Auf Nachfrage von Ratsherrn Kacar erläutert Herr Bürgermeister Röbbert, dass die 
Schulsozialarbeit Aufgabe der Landesschulbehörde sei. Im Zuge der Neukonzeption 
der Jugendarbeit würde dieses berücksichtigt und die Vorschläge der Anbieter wür-
den abgewartet. 
 
Frau von Rosenzweig erläutert aus dem Teilhaushalt 23.1 die Aufwendungen für die 
Schulen.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Ramputh erklärt Frau von Rosenzweig, dass der Zaun an 
der Hermann-Billung-Schule bis auf Restarbeiten fertiggestellt sei. Wann der zweite 
Bauabschnitt der Toiletten erfolge, würde geklärt. 
 
Herr Bürgermeister Röbbert erläutert den Einsatz der KIP-II-Mittel an der Wilhelm-
Busch-Schule.   
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Die Haushaltsansätze der Teilhaushalte 10.2 und 23.1 werden entsprechend der An-
sätze im Entwurf des Haushaltes 2019 dem Rat zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Enthaltungen: 2   
 
Die hinzugewählten Elternvertreter enthalten sich bei der Abstimmung, da ihnen der 
Entwurf des Teilhaushaltes 23.1 nicht vorlag. 
 

 
Punkt  8: Anfragen und Anregungen 
 
Auf Nachfrage von Ratsfrau Wilhelm erklärt Herr Bürgermeister Röbbert, dass Herr 
Steiner mitgeteilt habe, dass die Nds. Landesschulbehörde sich noch nicht abschlie-
ßend zu dem Konzept für eine sozialpädagogische Fachkraft für die Soltauer Grund-
schulen geäußert habe.   
 

 
Punkt  9: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 

 
Punkt  10: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Wilhelm, schließt die öffentliche Sitzung um 17.40 Uhr.    
 
  
 
 
 
 
 
 
 

Christina Wilhelm   Helge Röbbert 
Vorsitzende    Bürgermeister 

 Yvonne Prüser  
  Protokollführung  
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